
平成３０年司法試験 合格体験記 

 

 

平成２６年度修了（未修コース）福住 涼 

 

平成３０年度司法試験に合格しました福住涼と申します。４度目の受験で何とか合格す

ることができました。 

 私は昔から文章を書くということが苦手で，うまく論述できないことが多かったので，

先生方や友人に答案を見てもらい，表現方法について気をつけました。同じ内容を記載し

ていても，文章表現がおかしいと，採点者が答案を注意深く読むことにつながり，粗探し

されてしまいます。そうすると，減点されてしまう可能性が高くなり合格が遠のいてしま

います。そしてこれは，自分ではなかなか気付けないことですので，先生方や友人に注意

を受けたことがある方は，自分が思っている以上に気をつけて欲しいと思います。 

 また司法試験本番は，想像以上に緊張します。１度目の試験では，緊張のあまり食事が

喉を通らず，精神的にも肉体的にも辛い５日間でした。これについては，受験回数を重ね

るごとに慣れましたが，これから受験される方は，受験時の体調や食事についても，頭の

片隅で考えて欲しいと思います。 

 岡山大学ロースクールの良いところは，先生方や先輩方との距離が近いことと，学生同

士が仲良く切磋琢磨出来ることにあると思います。私は３回も試験に失敗してしまいまし

たが，４度目の受験に至るまで，先生方や先輩方は私を見捨てず個別にゼミを開催して下

さったり，答案を見て下さったりしました。そのため，４度目の試験でも新しい判例の解

説や現役の学生の雰囲気を聞くことができ，安心して受験することが出来ました。 

 最後になりましたが，岡山大学ロースクールの先生方だけでなく，岡山大学法学部の先

生方，岡山大学ロースクール卒の弁護士の先生方，資料室，教務の方々には本当にお世話

になりました。私が合格できたのは，私を支えて下さった方々のおかげです。 

 私は４度目の受験での合格ですし，受験時はフルタイムで仕事をしておりましたので，

何度か不合格になってしまった方やフルタイムでお仕事をされている方でも，諦めずにチ

ャレンジして欲しいです。そして，合格を勝ち取って下さい。応援しています。 

 

 

 

 


